

Présentation Rotary Mag n °844 décembre 2023

le mot du Président International

Notre Président International , présent par ailleurs à la COP28 à Dubaï , insiste sur la convergence de deux crises mondiales , le climat et la santé mentale . Le changement climatique , affirme-t-il , aggrave les facteurs de risque (dégâts occasionnés aux logements et aux moyens de subsistance), pour les problèmes de santé mentale . La détresse émotionnelle handicape fortement le rétablissement des populations . Son crédo : les catastrophes naturelles(séismes, inondations , sécheresses , éruptions volcaniques) ne doivent plus être qualifiées de naturelles car , ainsi nommées , elles occultent le lien complexe entre la nature et l'action humaine , ce qui conduit ou peut conduire à un manque d'action pour aider les personnes en grande souffrance , voire détresse . Il invite les rotariens , via ShelterBox à apporter leur concours et à utiliser un langage qui reflète avec précision les raisons pour lesquelles les populations sont touchées , c à d parler simplement de CATASTROPHE .

Former les jeunes à sauver des vies

De nombreux clubs organisent des démonstrations publiques de gestes qui sauvent en partenariat avec les spécialistes du secours . La jeunesse est particulièrement invitée à se former aux gestes qui sauvent . Les actions sont souvent couplées à des événements porteurs et permettent d'offrir aux diverses collectivités du matériel adéquat , tel des défibrillateurs.

Participer à la Convention à Singapour

.... Nous sommes attendus en mai 2024 à Singapour , pays très sensible à son environnement puisque la moitié de sa superficie est recouverte d'espaces verts , or , la protection de l'environnement est est l'un des 7 axes prioritaires du rotary . Mais la Convention est avant tout une fantastique occasion de rencontrer des rotariens de presque tous les pays du monde .

Des rotariens font la promotion de l'industrie

De nombreux clubs entreprennent des actions autour du thème de l'entreprise avec entre autres objectifs ceux de sensibiliser les lycéens aux différentes carrières , à l'éthique professionnelle . Ici , c'est un incubateur de projets industriels initiés par les jeunes avec l'appui de responsables professionnels , là , c'est , dans notre district , le prix du travail industriel décerné au élèves du lycée professionnel d'Oloron mon ancien lycée !!

La paix réunit les jeunes français et américains ,

Nous n'avons plus besoin de démontrer le bien fondé des CIP , Comités Inter Pays dont le but est de favoriser les échanges entre pays et par là , la PAIX .

Illustration le CIP France Etats Unis des étudiants qui organise tous les 2 ans un séminaire permettant aux jeunes d'être des ambassadeurs de la paix .

LE MAG

Engouement pour les granulés bois . Quel risque ?

Premier des articles consacrés à la défense de la planète , l'utilisation de + en + fréquente pour se chauffer des granulés produits à base de déchets de l'industrie du bois , considérée comme une énergie renouvelable et plus économique . Encouragés par les primes accordées par l'État , nos concitoyens ont privilégié l'utilisation de ces granulés appelés aussi pellets , provoquant ainsi une surchauffe de la demande .

Valoriser le bois énergie est certes une bonne chose puisqu'en scierie 50 % du bois partent en déchets et peuvent servir à l'industrie du granulé , Mais revers de la médaille , cet engouement entraîne une augmentation de la facture , une pénurie , voire une déforestation par des coupes rases de feuillus au détriment de résineux . Par ailleurs , la vertu environnementale de ce mode de chauffage est moins évidente suivant la qualité des combustibles et l'état des chaudières à bois . Enfin , gare aux arnaques avec des livraisons à prix promotionnels jamais livrées

Le changement climatique vu par l'invitée du mois H Sevestre

Cette jeune femme , d'origine savoyarde , glaciologue , vit au pôle Nord pour de consacrer au programme de surveillance et d'évaluation du pôle Nord . Pourquoi les glaciers fondent-ils ? Parce qu'il neige moins et .. ; qu'il touchent l'air , un air plus chaud cqfd .

Quelles conséquences : ils peuvent en fondant modifier la salinité des océans et leur rôle de fertilisation diminue

élévation du niveau des mers , recul des traits de côte , en Aquitaine par exemple .

La fonction de bouclier grâce à la croûte blanche diminue ou disparaît et ne joue plus son rôle de régulateur .

Difficile de ne pas être « écoanxieux » dans ces conditions , dit -elle et pour en savoir plus . 1/ vous lisez ce bel article , angoissant mais aussi porteur d'espoir

2 /vous achetez son livre « sentinelle du climat »

L'hydrogène , un avenir solide ?

Axelle CHATAIN-GUIGOU , ingénieure SUPMECA , promeut à travers son entreprise la transition énergétique par l'utilisation de l'hydrogène , le plus léger des gaz , la plus petite molécule existante d'où sa facilité à se faufiler dans la structure cristalline de certains métaux . Le concept :

le stockage de H₂ sous forme liquide ou gazeuse est maîtrisé mais il est consommateur d'énormément d'énergie , d'où l'idée de le stocker sous forme solide à très haute pression ou à très basse température dans la structure de certains métaux . Un procédé simple et réversible qui n'a pas que des avantages , mais arrive à maturité se développant à un rythme soutenu .

Pour en comprendre tous les enjeux, je ne saurais trop vous recommander de lire cet article (p 44 à 47)

La ville de 2050 est déjà construite

Les objectifs de la ville du futur sont en place :

zéro artificialisation , depuis 1981 , on est passé de 3 à 5 millions (+ 70 %) de terres artificialisées , une croissance supérieure à celle de la population (+ 19 %) .

il faudra construire autrement et de façon plus compacte (???)

il faudra concilier les aspirations habitantes , l'envie de vivre bien dans nos villes avec les crises climatiques cela veut dire passer (là aussi) à la réparation ?

La ville doit être la ville du partage , coworking par exemple

Le silure , ami ou ennemi ?

Un article pour les amateurs de pêche . Ce poisson carnassier suscite des controverses entre pêcheurs sportifs , la bête sait se défendre , et pêcheurs professionnels . Le silure n'est-il pas un redoutable prédateur des poissons migrateurs et susceptible de provoquer des désordres biologiques . Faut-il le classer comme espèce nuisible ou pour le moins intervenir là où il pose problème Aux scientifiques de trancher !!!

La santé mentale des salariés , un défi pour l'entreprise

Santé mentale et bien-être en entreprise vont de pair , notre Président International en a d'ailleurs fait le thème de son année . Les RPS , risques psychosociaux , sont un enjeu économique énorme , la question est au coeur (ou devrait être) des préoccupations des dirigeants et chefs d'entreprise . Il est reconnu que les conditions de travail , l'organisationnel , le relationnel sont susceptibles d'interagir avec le fonctionnement mental . La prévention des RPS doit commencer par soi-même , l'entreprise a bien entendu un rôle à jouer .

Insécurité , incertitude quant au futur du métier , vigilance des signaux de détresse , maintien d'un lien social employeurs / employés , autant de mesures à

prendre qui ont un coût important et nécessaire dans l'intérêt de toute la chaîne humaine de l'entreprise .

LE MAG CULTURE

A Cognac , une fondation singulière

La Fondation Martell créée en 2016 à Cognac veut dynamiser son territoire en réfléchissant sur le design de demain

Un livre écrit avec la rage des 17 ans : Sorj Chalandon

Ce deuxième invité du Mag nous présente son livre « l'enragé » ou le quotidien de mineurs en centre pénitentiaire à Belle Ile à travers le destin d'un jeune évadé .

Le MAG actualités

Ethique , solidarité , actions des clubs

L ' ETHIQUE PROFESSIONNELLE , une des valeurs qui préside à l'admission de tout nouveau rotarien est mise en avant par de nombreux par l'organisation de prix de l'éthique professionnelle

LA SOLIDARITE : un bel exemple avec l'aide apportée au peuple marocain après le séisme pour l'aider à se reconstruire .,

LES ACTIONS DE CLUB

J'ai sélectionné :

St j de Luz : un concert pour des enfants en difficulté psychique

Haguenau ; un vélo adapté aux sorties des personnes à mobilité réduite

Font Romeu : un golf en rose pour les femmes victimes d'un cancer du sein

Bernay : moins de déchets dans la naturelles

Vallée de Chevreuse : une formation professionnelle pour un réfugié ukrainien

A P